

BCIE: comprometido con el desarrollo económico de Guatemala al apoyar activamente a las mipymes



Las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), desempeñan un papel fundamental en la promoción del bienestar económico y social, por lo que el BCIE se compromete a potenciar su desarrollo de manera continua.

Reforzando su rol como el aliado estratégico de la región, en los últimos tres años el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) impulsó la reactivación económica de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) guatemaltecas, y la generación de oportunidades de empleo y crecimiento a través de distintos programas que ofrecen alternativas financieras, asistencia y capacitación.

Mediante estos mecanismos, y gracias al respaldo de aliados estratégicos, el banco ha obtenido logros alentadores tanto en Guatemala como en toda la región, generando beneficios para miles de guatemaltecos que desempeñan un papel vital en el desarrollo sostenible del país y propiciando la creación de empleo e ingresos para las familias, fortaleciendo así el tejido socioeconómico de la nación.

Algunos programas del BCIE en apoyo al sector mipyme en Guatemala



Programa de Apoyo a la MIPYME afectada por COVID-19

Desde el año 2020 hasta febrero de 2023, se han destinado recursos crediticios por un total de US\$84.5 millones a 2,860 mipymes en Guatemala. De esta cifra, 1,148 empresas, que representan el 40% del total, cuentan con liderazgo femenino.

En cuanto a la distribución de los recursos, se destinaron un 68% a 1,948 microempresas y un 29% a 840 pequeñas empresas, lo que suma un 97% en apoyo a la micro y pequeña empresa (mype).

A través de estas acciones, se ha logrado preservar, generar y proteger un total de 12,854 puestos de trabajo, de los cuales 3,723 corresponden a mujeres, lo que representa un 29% del total de empleos beneficiados.



Iniciativa **DINÁMICA**







KFW

En colaboración tripartita, el BCIE con el Gobierno de Alemania a través de KfW y la Unión Europea, canalizó US\$7.3 millones para préstamos a 1,810 MIPYMES entre 2016 y 2021. Además, se brindaron US\$647,152 en asistencia técnica para apoyar 42 proyectos que beneficiaron a más de 3,500 personas.

DINAMICA ha impulsado diversos sectores, desde agricultura y alimentos hasta servicios, incluyendo innovaciones en manejo de residuos y soluciones de software y hardware para el sector salud.



Iniciativa MIPYMES Verdes







KFW

Es una iniciativa ejecutada por el BCIE con el apoyo financiero del Gobierno de Alemania, a través del KfW, y de la Unión Europea (UE) como parte de su Facilidad de Inversión en América Latina (LAIF), con el propósito común de contribuir a la protección del clima y del medio ambiente, a través de las mipymes que cuentan con este común propósito.

Estos recursos se utilizan para impulsar el desarrollo de pequeños proyectos de energía renovable, eficiencia energética y producción más limpia.

Bajo esta iniciativa, en Guatemala se ejecutan los estudios técnicos para hacer viable un proyecto de energía solar fotovoltaica de 3 MW en el departamento de Jutiapa con una asistencia por hasta US\$50,000.

Estas líneas de crédito reflejan el compromiso del BCIE y sus aliados, en respaldar al sector emprendedor en áreas rurales y urbanas de Guatemala y la región, como parte de su estrategia para fomentar el desarrollo social, impulsar la competitividad y generar empleo, contribuyendo así a reducir la pobreza y a mejorar la calidad de vida de las personas.

Acerca del BCIE

El BCIE fue creado en 1960 como el brazo financiero de la integración y el desarrollo de la región. Sus recursos se invierten continuamente en proyectos con impacto en el desarrollo para reducir la pobreza y las desigualdades, fortalecer la integración regional y la inserción competitiva de los socios en la economía mundial, otorgando especial atención a la sostenibilidad del medic ambiente. El BCIE tiene su sede en Tegucigalpa con oficinas en toda Centroamérica.

La solidez financiera del BCIE como el mejor crédito de América Latina se respalda en su alta calificación crediticia otorgadas por las distintas agencias internacionales: Standard & Poor's con una calificación de AA, Moody's con una calificación de Aa3, y Japan Credit Rating con AA.